

Trabajadoras de la pesca industrial se movilizaron ayer acusando "mentiras" por parte del gobierno y la nueva ley

Protestas por divisiones pesqueras se agudizan en la Región

El ministro de Economía insistió en la disposición del Ejecutivo para abordar el conflicto.

Trabajadoras de la Asociación Gremial de Trabajadoras de Plantas de Proceso de la Industria Pesquera y Salmonera del Biobío, y sindicatos de la empresa PacificBlu bloquearon este miércoles la Rotonda Biobío frente a Congelados Pacifico. La movilización, que se suma a otras ya desarrolladas en la zona por otros sindicatos del sector, surgió como rechazo a la Ley de Fraccionamiento que, según las manifestantes, pone en riesgo los empleos y estabilizador económico de las más de 3.000 mujeres y sus familias en la Región.

Luisa Zapata, vicepresidenta de la asociación gremial, acusó a las autoridades de no escuchar a los trabajadores. "Nos han mentido en nuestra cara. El subsecretario de Pesca y el ministro Grau nos han mentido a diestra y siniestra. Nos están quitando nuestra fuente de trabajo", afirmó.

Zapata enfatizó que la planta de PacificBlu es la única en el Biobío que procesa merluza común para consumo humano: "La ley del fraccionamiento es una farsa. Nos están quitando nuestra fuente de trabajo y quieren dejarnos sin empleo. Redistribuyen cuotas al sector artesanal, pero ellos ni siquiera cumplen con las que ya tienen".

Paola Sanhueza, quien preside la asociación, fue enfática en decir que "se acabó el diálogo con el gobierno, se acabaron las conversaciones con el ministro. Como dirigentes, escuchamos al gobierno

y llegamos a aburrirnos con tanta promesa incumplida".

SOLUCIONES

La manifestación de las trabajadoras coincidió con la visita del ministro de Economía, Nicolás Grau, a la zona. Durante su participación en la Expocorma, un grupo de trabajadores de la pesca también se manifestó, a lo que el secretario de Estado respondió que "las personas tienen derecho a manifestarse. Tengo la impresión de que parte de lo que se plantea desconoce lo que estamos haciendo y también la apertura que tiene el gobierno".

Si bien Grau reconoció que la Ley de Fraccionamiento tiene un "cierto impacto potencial" en la Región, sobre todo en la pesquería de la merluza, señaló que "hemos dicho que estamos disponibles a solucionar ese problema. Para eso,



Trabajadoras protestaron ayer frente a Congelados Pacifico.

hay que juntarse a conversar. Yo les pedí al gremio y a los sindicatos que nos juntáramos a conversar y ellos no llegaron a la primera reunión".

POSTURA ARTESANAL

En relación a las protestas, Cristián Arancibia, presidente de Ferepa Biobío, indicó que lo planteado por trabajadores industriales se trata de "un temor válido" y que "el Estado debe asegurar a ese grupo de trabajadores los elementos que les permitan sostener sus empleos a través de apoyos concretos".

El dirigente señaló que la capacidad de flota y personal existe en la pesca artesanal para poder capturar volúmenes más grandes de recursos y agregó, sobre la discusión, que "tengo la convicción de que la autoridad pesquera no ha estado a la altura del rol encomendado".